

2025年07月29日

## 地域住民参加型のクラウドファンディングサービス「じゅーリス」は、神奈川県川崎市と「夢見ヶ崎動物公園」の魅力向上に向けた実証実験を開始します

～住民の声を動物公園の魅力向上に活かし、新しい地域づくりの可能性を探る～

株式会社 Blue Lab（本社：東京都港区、代表取締役社長：田中豊人、以下「当社」）は、神奈川県川崎市と共同で、地域住民参加型のクラウドファンディングサービス「じゅーリス」の実証実験を夢見ヶ崎動物公園をフィールドとして実施することをお知らせいたします。

### ■ プロジェクト概要

本実証実験では、神奈川県川崎市と株式会社 Blue Lab 「じゅーリス」が協働し、夢見ヶ崎動物公園をより快適に、楽しく御利用いただくためのアイデアや取組内容の募集を 2025 年 8 月 1 日から開始します。川崎市初の試みとなるクラウドファンディングの案件として、寄附を集めて実施することを前提に、施設の改善につながるアイデア等を受け付けます。利用者ニーズに沿った取組内容を明らかにすることで、より一層の動物公園の魅力向上に繋げていくことを目指します。

期間	実施内容
令和 7 年 8 月 1 日～9 月 30 日	施設改善のアイデアや取組内容を募集 所定の WEB アンケートフォームで回答 を受付
令和 7 年 10 月～令和 8 年 2 月	取組内容の選定、検討 クラウドファンディング案件候補に対する 寄附意向を確認
令和 8 年 2 月	川崎市 令和 8 年度予算案に反映
令和 8 年 4 月以降	クラウドファンディングの実施
令和 8 年度中	取組実施

## ■ 地域住民参加型のクラウドファンディングサービス「じゅーリス」の特徴

「じゅーリス」は、「自分の身の回りの公共サービスを直接改善できる手段を作れないか」という着想を起点として構想されたサービスです。

### 自治体にとってのメリット

- 住民リクエストの集約**：地域住民自らが発信する、身近な公共施設・公共サービスの改善リクエストを受け付けます。リクエストを分野別・内容別・重要度別に分類・要約し、事業運営・財政運営に活用しやすい状態で提供します。
- クラウドファンディング案件化**：リクエストデータを元に、住民満足度の向上に寄与すると期待され、かつ寄附が多く集まると見込まれるクラウドファンディング案件候補を提案し、最適な案件選定をサポートします。
- 地域住民によるふるさと納税**：ふるさと納税制度を利用して、主に地域住民（対象の施設・サービスの利用者等）から寄附を募集します。市外へのふるさと納税を抑制し、公共事業の財源確保に貢献します。
- 関係者の効率的作業フロー**：リクエスト収集から寄附案件化までの意思決定フローや、寄附集めのための作業フローの効率化により、自治体や関係者の作業負担を最小化します。

### 地域住民にとってのメリット

- 自治体運営への参画**：自ら寄附を行ってでも実現させたいものとして、施設・サービス改善のリクエストを発信できます。
- ふるさと納税制度の有効活用**：寄附金控除により、自身が支持・共感するクラウドファンディング案件の実現を、自己負担なく支援できます。
- 税金の使いみちの透明化**：個別・具体的な施設・サービスの改善に、使いみちを指定できます。

当社では、「じゅーリス」を通じて、地域住民と自治体が一体となって地域活性化に貢献する仕組みの創出を目指しています。今回の実証実験の成果を踏まえ、サービスの価値検証を進め、より多くの自治体や地域で展開できるよう取り組んでまいります。

本サービスは、地域のニーズに合わせた公共サービスの改善を促進し、住民参加型の自治体運営モデルへと発展させていくことが期待されています。自治体の財政課題への対応と、住民満足度向上の両立を図る新しい仕組みとして、今後も開発を進めてまいります。

住民サービス向上や市民協働に向けた施策として「クラウドファンディングの活用」を検討・推進されている自治体の皆さんにおかれましては、ぜひ一度、下記の公式サイトよりお問い合わせください。

#### 【「じゅーリス」公式サイト】

<https://ju-list.com/>

#### ■ 「じゅーリス」について

地域住民参加型のクラウドファンディングサービス「じゅーリス」は、みずほフィナンシャルグループの社内ビジネスコンテスト「みずほ GCEO チャレンジ」の審査を通過し、事業化に向けた検討を当社にて進めているサービスです。

※所管部：みずほフィナンシャルグループ 法人業務部

#### ■ 株式会社 Blue Lab について

当社は、みずほフィナンシャルグループが出資する企業として、生成 AI や Web3 など先端技術を活用した社会課題解決型の新規事業の開発に取り組んでいます。「じゅーリス」を通じて、社会課題である自治体の財政課題への対応と、個人の幸福な生活とそれを支えるサステナブルな社会・経済の実現を目指しています。